
 

 
 

ラ
ジ
オ
を
活
用
し
て
発
信 

 

Ｓ
Ｄ
Ｇ
ｓ
を
啓
発
す
る
活
動

を
、
校
長
先
生
の
許
可
の
も
と
積

極
的
に
行
っ
て
い
る
錦
城
生
が
い

る
。
櫻
井
晃
太
郎
さ
ん(

２
Ｆ)

だ
。

11
月
６
日(

金)

に
明
治
大
学
中

野
キ
ャ
ン
パ
ス
に
て
「Let

’s 

know 
SDGs!

」
と
い
う
Ｓ
Ｄ
Ｇ
ｓ

に
関
す
る
ラ
ジ
オ
番
組
の
収
録
が

行
わ
れ
た
。
こ
の
番
組
は
池
袋
Ｆ

Ｍ
で
毎
週
木
曜
日
の
22
時
か
ら

22
時
30
分
に
放
送
さ
れ
て
お
り
、

櫻
井
さ
ん
が
パ
ー
ソ
ナ
リ
テ
ィ
ー

を
務
め
て
い
る
。
今
回
は
、
明
治
大

学
研
究
・
知
財
戦
略
・
特
任
教
授
、

東
京
工
業
大
学
名
誉
教
授
の
萩
原

一
郎
先
生
を
ゲ
ス
ト
に
招
き
、
漏

れ
な
い
紙
お
む
つ
を
は
じ
め
と
し

た
折
り
紙
工
学
に
つ
い
て
の
話
題

が
取
り
上
げ
ら
れ
て
い
た
。 

（１） ２０２０年（令和２年）１１月２６日（木曜日） No. ３４６（RE） 2版 
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「
さ
ん
」
統
一
ま
で
の
軌
跡 

 
錦
城
高
校
新
聞
で
は
「
敬
称
」

「
医
学
部
不
正
入
試
」「
ス
ラ
ッ
ク

ス
」「
男
女
別
名
簿
」
な
ど
様
々
な

「
ジ
ェ
ン
ダ
ー
」
に
関
す
る
特
集

を
取
り
上
げ
、
錦
城
生
の
声
を
共

有
し
て
き
た
。(

下
の
記
事
参
照) 

 

錦
城
高
校
新
聞
で
は
今
号
か
ら
性
別
に
関
わ
ら
ず
全
て
の
人
へ
の
敬
称
を
「
さ
ん
」
に

統
一
す
る
。
こ
の
号
で
は
今
ま
で
２
年
以
上
行
っ
て
き
た
特
集
の
軌
跡
や
、
現
在
錦
城
で

行
わ
れ
て
い
る
取
り
組
み
を
紹
介
す
る
。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

(

編
集
部
共
同
取
材) 

    

今
号
で
は
錦
城
高
校
新
聞
の
「
さ
ん
・
く
ん
」
の
敬
称
を
考
え
る
企
画
の
第
４
弾
と
し
て
、

ス
ラ
ッ
ク
ス
導
入
な
ど
の
制
服
改
革
の
現
状
を
調
査
し
た
。
ま
た
、
過
去
に
取
り
上
げ
た

計
４
回
の
ジ
ェ
ン
ダ
ー
に
関
す
る
記
事
を
振
り
返
り
、
今
後
錦
城
高
校
新
聞
で
敬
称
を
ど

う
扱
う
か
を
考
え
た
。 

 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
(

編
集
部
共
同
取
材) 

 

現
在
の
錦
城
の
取
り
組
み 

 

現
在
錦
城
で
取
り
組
ま
れ
て
い

る
の
が
、
前
生
徒
会
長
の
橘
颯
太

朗
さ
ん(

３
Ａ)

が
公
約
と
し
て
掲

げ
、
話
し
合
い
が
進
め
ら
れ
て
き

た
制
服
改
革
。
前
生
徒
会
本
部
が

実
施
し
た
全
校
生
徒
の
投
票
で
、

女
子
用
ス
ラ
ッ
ク
ス
の
導
入
を
は

じ
め
と
し
た
シ
ャ
ツ
や
靴
下
、
コ

ー
ト
の
改
善
を
行
う
こ
と
が
可
決

さ
れ
て
い
る
。
今
後
、
現
生
徒
会
本

部
で
は
ど
の
よ
う
な
思
い
で
改
革

を
進
め
て
い
く
の
か
、
生
徒
会
長

の
中
村
心
咲
さ
ん(

２
Ｆ)

に
話
を

聞
い
た
。 

 

中
村
さ
ん
は
１
年
間
、
橘
さ
ん

と
共
に
改
革
に
努
め
て
き
た
こ
と

を
活
か
し
て
「
今
期
で
も
制
服
改

革
を
引
き
継
ぎ
、
今
ま
で
や
っ
て

き
た
こ
と
が
無
駄
に
な
ら
な
い
よ

う
に
形
に
し
た
い
と
思
っ
て
い
ま

す
」
と
意
気
込
む
。
現
在
は
業
者
の

方
や
先
生
と
の
話
し
合
い
を
進
め

て
い
る
と
い
う
。
中
村
さ
ん
は
制

服
改
革
の
中
で
も
、
特
に
ス
ラ
ッ

ク
ス
導
入
に
つ
い
て
ジ
ェ
ン
ダ
ー

的
な
視
点
か
ら
言
及
し
「
全
校
生

徒
一
人
ひ
と
り
の
性
別
や
着
た
い

も
の
に
合
わ
せ
て
、
自
分
の
過
ご

し
や
す
い
よ
う
に
選
択
で
き
る
仕

組
み
を
つ
く
り
た
い
で
す
」
と
語

っ
た
。 
 

「
さ
ん
」
に
統
一 

 

こ
の
よ
う
に
、
錦
城
で
は
マ
イ

ノ
リ
テ
ィ
の
生
徒
に
配
慮
し
た
取

り
組
み
が
現
在
進
行
中
だ
。
ま
た
、

錦
城
高
校
新
聞
は
、
こ
れ
ま
で
男

女
別
名
簿
や
ス
ラ
ッ
ク
ス
、
錦
城

高
校
新
聞
の
敬
称
に
つ
い
て
、
ア

ン
ケ
ー
ト
を
通
し
て
錦
城
生
の
意

識
を
特
集
し
て
き
た
。「
錦
城
高
校

新
聞
の
敬
称
を
『
さ
ん
』
に
統
一
す

る
こ
と
に
つ
い
て
ど
う
思
う
か
」

と
い
う
内
容
の
ア
ン
ケ
ー
ト
で

は
、
過
半
数
の
生
徒
が
錦
城
高
校

新
聞
に
お
い
て
「
さ
ん
」
に
統
一
す

る
こ
と
に
賛
成
。
ま
た
、
敬
称
の
統

一
は
紙
面
で
ミ
ス
を
無
く
す
と
い

う
点
か
ら
見
て
も
、
セ
ク
シ
ャ
ル

マ
イ
ノ
リ
テ
ィ
の
人
へ
の
配
慮
が

で
き
る
と
い
う
観
点
か
ら
見
て
も

メ
リ
ッ
ト
が
大
き
い
。 

こ
れ
ら
の
理
由
か
ら
、
今
号
か

ら
敬
称
を
「
さ
ん
」
に
統
一
す
る
運

び
と
な
っ
た
。
錦
城
高
校
新
聞
で

は
今
後
も
ジ
ェ
ン
ダ
ー
に
関
す
る

事
柄
を
取
り
上
げ
て
い
き
た
い
。 

  

統
一
へ
の
歩
み
を
振
り
返
る 

 

こ
ん
に
ち
は
！
錦
城
高
校
新
聞

委
員
会
委
員
長
の
山
﨑
琉
花
（
２

Ｇ
）
で
す
。
錦
城
高
校
新
聞
で
は
今

ま
で
男
女
の
敬
称
を
「
さ
ん
」
と

「
く
ん
」
で
区
別
し
て
い
ま
し
た

が
、
今
号
か
ら
「
さ
ん
」
で
統
一
す

 
 

Ｓ
Ｄ
Ｇ
ｓ
を
広
め
る
た
め
に 

 

櫻
井
さ
ん
は
中
学
生
の
頃
に
Ｓ

Ｄ
Ｇ
ｓ
に
興
味
を
持
ち
始
め
、
こ

の
よ
う
な
活
動
を
行
っ
て
き
た
と

い
う(

詳
し
く
は
３
１
４
号
参

照
）。
そ
し
て
櫻
井
さ
ん
が
ラ
ジ
オ

を
始
め
た
の
は
１
年
ほ
ど
前
。「
な

ぜ
ラ
ジ
オ
な
の
か
と
い
う
と
、
自

分
が
プ
ロ
デ
ュ
ー
サ
ー
に
な
っ
て

自
分
の
番
組
を
作
る
こ
と
が
で
き

る
か
ら
で
す
」
と
櫻
井
さ
ん
。
ラ
ジ

オ
を
通
し
て
Ｓ
Ｄ
Ｇ
ｓ
に
つ
い
て

み
ん
な
に
知
っ
て
も
ら
い
、
２
０

３
０
年
ま
で
に
達
成
し
た
い
と
意

現在、実際に大学に通っている教育実習生に、高校時代の進路選択や大学生活について取材した。今回

話を聞いたのは生物担当の野村和盈先生、政経担当の平方加奈子先生、古典担当の白石古都先生の３人。 

野村先生は高校時代、生物が好きだったが専門にしたい分野は見つからず、大学を決める時は学部の中

でも選択肢の幅があるところを選んだそうだ。「大学では色々な方向に深く学ぶことができる道があって、

その中から自分で選んで突き詰めました」と語る。また、平方先生に高校生のときにやっていて良かった

ことを聞くと「過去問を解いたことです」と話す。その大学の入試問題との相性が分かったり苦手克服に

なったりして、自信に繋がるそう。高校と大学の違いについて白石先生は、高校では与えられたものをこ

なせば良かったが、大学ではやることに上限が決まっていないという点をあげる。「大学に入学したばかり

のときは何をすればいいのか悩むかもしれませんが、興味のあることを 1 つ見つけてそこから突き詰めて

いくと良いと思います」と語った。 

最後に進路選択の分岐点に立っている錦城生に向けて「自分が決めたことに自信をもってポジティブに

考えると良いと思います」と平方先生。白石先生は「選ばなかった方は考えず、後悔するぐらいなら今の

進路で前を向きましょう」と話す。野村先生は「どちらを選んだとしても自分の姿勢次第で見え方は変わ

ってくるので、選んだ根拠が少しでもあるなら自信をもってください」とメッセージを送った。   (卵) 

 

萩原先生と共に入念な打ち合わ

せを行う(写真は櫻井くん提供) 

) 

 

過去にジェンダー的な課題に関して特集した錦城高校新聞 

大会の結果を振り返る３人 

気
込
み
を
語
っ
た
。 

 

ラ
ジ
オ
の
他
に
も
、
イ
ン
ス
タ

グ
ラ
ム
で
の
情
報
発
信
や
、
各
地

で
Ｓ
Ｄ
Ｇ
ｓ
に
関
し
て
の
「
勉
強

会
」
を
開
催
し
て
い
る
。
現
在
は
コ

ロ
ナ
禍
の
た
め
勉
強
会
は
オ
ン
ラ

イ
ン
で
、
既
に
２
回
開
か
れ
た
。
オ

ン
ラ
イ
ン
勉
強
会
に
つ
い
て
櫻
井

さ
ん
は
「
普
段
は
勉
強
会
に
来
る

こ
と
が
で
き
な
い
地
域
の
方
た
ち

に
も
参
加
し
て
い
た
だ
き
ま
し
た

が
、
直
接
顔
を
見
る
こ
と
が
で
き

な
い
の
で
大
変
で
し
た
」
と
話
す
。 

櫻
井
さ
ん
は
最
後
に
錦
城
生
へ

「
勉
強
だ
け
で
な
く
、
Ｓ
Ｄ
Ｇ
ｓ

に
も
目
を
向
け
て
ほ
し
い
で
す
」

と
語
っ
た
。 

 
 
 
 
 

(

紅) 
 

し
く
思
い
ま
す
」
と
話
す
。
一
方
で

「
ベ
ス
ト
３
ま
で
あ
と
一
歩
の
と

こ
ろ
だ
っ
た
の
で
と
て
も
悔
し
い

で
す
」
と
語
る
の
は
大
田
勝
己
さ

ん(

２
Ａ)

。
以
前
、
４
位
を
取
っ
た

時
は
喜
べ
た
が
、
今
回
は
悔
し
い

思
い
だ
け
が
残
っ
た
と
い
う
。
長

江
清
太
朗
さ
ん(

２
Ｋ)

は
「
３
位

決
定
戦
は
相
手
が
失
敗
す
る
ま
で

撃
ち
続
け
る
サ
ド
ン
デ
ス
形
式
で

  

弓
道
部
都
４
位 

 

10
月
25
日
（
日
）
東
京
都
高
等

学
校
弓
道
大
会
の
男
子
団
体
に
お

い
て
、
弓
道
部
Ａ
チ
ー
ム
は
東
京

都
内
４
位
と
い
う
好
成
績
を
収
め

た
。
佐
藤
政
仁
さ
ん(

２
Ｃ)

は

「
４
位
を
取
る
こ
と
が
で
き
て
嬉

し
た
。
敗
北
を
確
信
し
た
時
は
悔

し
か
っ
た
で
す
」
と
話
す
。
悔
し
さ

を
胸
に
再
始
動
し
た
こ
れ
か
ら
の

弓
道
部
の
活
躍
に
期
待
し
た
い
。 

  

ソ
フ
ト
部
ベ
ス
ト
８ 

 

「
高
体
連
新
人
大
会
兼
全
国
選

抜
大
会
東
京
都
予
選
で
好
成
績
を

残
せ
た
こ
と
に
安
心
し
ま
し
た
」

と
話
す
ソ
フ
ト
ボ
ー
ル
部
の
主

将
、
古
閑
丸
陽
子
さ
ん(

２
Ｂ)

。
印

象
に
残
っ
て
い
る
シ
ー
ン
に
つ
い

て
「
３
番
バ
ッ
タ
ー
が
あ
と
数
セ

ン
チ
で
ホ
ー
ム
ラ
ン
、
と
い
う
と

て
も
惜
し
い
打
球
を
打
っ
た
こ
と

で
す
」
と
語
る
。
普
段
は
主
に
外
野

の
練
習
を
重
点
的
に
行
っ
て
い
た

そ
う
だ
。
大
会
前
は
上
手
く
で
き

な
か
っ
た
守
備
が
、
大
会
で
は
い

い
プ
レ
ー
が
出
来
た
と
笑
顔
で
話

す
。「
冬
に
ど
の
よ
う
な
練
習
を
す

る
か
で
強
い
チ
ー
ム
と
の
差
が
つ

け
ら
れ
る
の
で
、
各
自
練
習
を
重

ね
て
ベ
ス
ト
４
に
近
づ
い
て
い
け

る
よ
う
に
し
た
い
で
す
」
と
意
気

込
ん
だ
。 

 
 
 
 

（
桜
・
甘
） 

新
コ
ー
ナ
ー
開
設
の
お
知
ら

せ
！
小
平
市
内
で
開
催
さ
れ
た
展

示
や
行
事
な
ど
を
紹
介
す
る
コ
ー

ナ
ー
で
す
。
錦
城
の
あ
る
小
平
市

に
つ
い
て
、
よ
り
深
く
知
る
き
っ

か
け
に
な
る
よ
う
な
記
事
を
発
信

し
て
い
き
ま
す
。
記
念
す
べ
き
第

１
回
目
は
小
平
中
央
図
書
館
の
こ

の
展
示
！ 

 障
が
い
へ
の
認
知
深
め
た
い 

 

10
月

17
日(

土)

か
ら

10
月

29
日(

木)

ま
で
の
間
、
小
平
市
立

中
央
図
書
館
に
て
行
わ
れ
て
い
た

発
達
障
が
い
に
関
す
る
展
示
に
つ

い
て
、
10
月
28
日(

水)

に
取
材
を

行
っ
た
。
中
央
図
書
館
で
は
、
平
成

26
年
か
ら
発
達
障
が
い
に
つ
い

て
の
本
な
ど
の
資
料
展
示
を
行
っ

て
い
る
。
こ
の
取
り
組
み
を
図
書

館
と
共
に
主
催
し
て
い
る
小
平
市

役
所
障
が
い
者
支
援
課
の
八
木
雅

明
さ
ん
は
「
障
が
い
に
関
し
て
知

っ
て
も
ら
う
た
め
に
は
、
み
な
さ

ん
に
自
分
の
こ
と
と
し
て
捉
え
て

も
ら
う
こ
と
が
重
要
で
す
。
そ
う

で
な
く
て
も
頭
の
片
隅
に
で
も
置

い
て
お
い
て
く
れ
れ
ば
と
思
い
ま

す
」
と
展
示
へ
の
思
い
を
語
っ
た
。 

  

企
画
に
込
め
た
思
い
と
は 

 

中
央
図
書
館
の
係
員
で
あ
る
原

恵
美
子
さ
ん
は
、「
例
年
は
４
月
に

設
定
さ
れ
て
い
る
『
世
界
自
閉
症

啓
発
デ
ー
』
に
時
期
を
合
わ
せ
て

開
催
さ
れ
ま
す
が
、
今
年
は
新
型

コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス
の
影
響
で
こ
の

時
期
に
展
示
す
る
こ
と
に
な
り
ま

し
た
」
と
話
す
。
図
書
館
で
は
障
が

い
者
向
け
の
Ｌ
Ｌ
ブ
ッ
ク
と
呼
ば

れ
る
本
を
は
じ
め
と
す
る
様
々
な

サ
ー
ビ
ス
が
充
実
し
て
い
る
そ
う

だ
。
ま
た
、
図
書
館
の
事
務
を
務
め

る
西
村
明
子
さ
ん
は
、
一
度
図
書

館
に
足
を
運
ん
で
も
ら
い
た
い
と

い
う
。「
図
書
館
に
は
中
高
生
の
抱

え
る
様
々
な
悩
み
に
関
す
る
本
が

置
い
て
あ
り
ま
す
」
と
西
村
さ
ん

は
語
っ
た
。 

今
回
の
取
材
に
は
Ｎ
Ｐ
Ｏ
法
人

こ
ど
も
未
来
ラ
ボ
の
担
当
者
特
別

支
援
教
育
士
の
芋
生
多
恵
子
さ
ん

も
同
席
し
た
。
芋
生
さ
ん
は
「
障
が

い
の
有
無
に
関
わ
ら
ず
、
子
供
と

は
１
人
で
は
な
く
皆
で
育
て
る
も

の
で
す
」
と
話
す
。
実
際
に
、
講
演

会
や
親
カ
フ
ェ
と
呼
ば
れ
る
イ
ベ

ン
ト
で
は
「
ペ
ア
レ
ン
ト
・
メ
ン
タ

ー
」
と
呼
ば
れ
る
育
児
経
験
者
が

ア
ド
バ
イ
ス
を
す
る
機
会
が
あ

る
。
最
後
に
「
情
報
が
素
早
く
飛
び

交
う
現
代
社
会
に
お
い
て
、
経
験

者
か
ら
話
を
聴
く
と
い
っ
た
少
し

古
臭
い
手
法
を
残
し
て
い
き
た
い

で
す
」
と
語
っ
た
。 

(

卵
・
桜) 

  

お話を聞いた４人 

２８２号(２０１８年月)では、男女の敬称につい

て錦城生にアンケートを実施。「男女で敬称を区別

することを気にしますか」という質問には 97％が

「気にしない」と回答。一方「敬称を『さん』に統

一することに賛成か反対か」という質問には「統一

した方が差別はない」という理由から賛成が過半数

を占めた。この号では、ほとんどの錦城生が敬称を

区別することに違和感はないが、敬称を統一するこ

とには過半数が賛成していることが分かった。 

２８２号では、２０１８年に話題となった順天堂大

学医学部不正入試問題について錦城生にアンケート

を行った。この問題についての新聞記事を読んでもら

い「女子の受験生を不利に扱ったことについて納得で

きるか」という質問を行った結果「納得できる」が

30％、「納得できない」が 70％となった。前者からは

「事情があるため仕方がない」後者からは「男女差別

に感じる」という意見が出された。男女の差別に違和

感を持つ錦城生が多いということが分かった。 

 

  

 

２８７号では、女子の制服にスラックスを導入す

ることについてアンケートを行った。「スラックスを

はいている女子に違和感を覚えますか」という質問

には、33％が「覚える」、66％が「覚えない」と答え

た。前者の理由として「女子はスカートのイメージ」

が挙げられた。また「もしスラックスが導入された

らはきますか」という質問を女子にしたところ、「は

く人が少ないため抵抗がある」などの理由で 84％が

「はかない」と回答。この号では錦城生の中で男女

のあり方が無意識に定義されている面が見えた。 

 

 ３１３号では、錦城の男女別名簿について錦城生

にアンケートを行った。「男女別の出席番号に違和

感はありますか」という質問には、17％が「ある」、

83％が「ない」と答えた。また、「出席番号は男女別

と混合どちらがいいですか」という質問をすると、

65％が「男女別」、35％が「男女混合」と回答。アン

ケート結果の中には「男女別は差別ではないのか」

という意見の一方「名簿のやり方なんてどうでもい

い」という意見もあり、様々な意識を持つ錦城生の

存在を認識した。 

 

 

医学部不正入試 282 号(2018 年 12 月) 敬称    282 号(2018 年 12 月) 

男女別名簿  313 号(2019 年 12 月) スラックス  287 号(2019 年 3 月) 

る
こ
と
に
な
り
ま
し
た
。
こ
の
錦

城
高
校
新
聞
の
動
き
か
ら
、
多
く

の
錦
城
生
が
身
近
な
問
題
に
対
し

て
「
そ
れ
は
本
当
に
正
し
い
の
か
」

「
何
か
変
え
た
方
が
良
い
の
で
は

な
い
か
」
と
考
え
る
き
っ
か
け
に

な
る
こ
と
を
願
っ
て
い
ま
す
。 

今
後
も
ジ
ェ
ン
ダ
ー
問
題
を
始

め
と
し
た
話
題
を
積
極
的
に
取
り

上
げ
て
い
く
と
共
に
、
錦
城
高
校

新
聞
か
ら
様
々
な
問
題
に
つ
い
て

錦
城
生
み
ん
な
に
考
え
て
も
ら
え

る
き
っ
か
け
を
届
け
、
錦
城
生
の

声
を
共
有
で
き
る
よ
う
な
紙
面
を

作
成
し
て
い
き
た
い
と
思
っ
て
い

ま
す
。
錦
城
生
の
み
な
さ
ん
、
こ
れ

か
ら
も
ご
協
力
よ
ろ
し
く
お
願
い

し
ま
す
！ 

 

「記事にしてほしい」人や

錦城高校新聞への要望、

大会報告を募集中です！ 

新校舎７階生徒会室 

まで！ 


